

Football/Euro 2000/Qualifications

# Revoilà Mandanda en équipe de France, mais toujours pas Pogba

AFP  
Paris/France

UN come-back et un re-make pour Didier Deschamps : le sélectionneur de l'équipe de France a rappelé Steve Mandanda, écarté des deux dernières listes, et doit faire sans Paul Pogba, comme en septembre, pour les prochains sommets en Islande et contre la Turquie, qualificatifs à l'Euro-2020.

Deschamps a acté la nouvelle au moment de l'annonce de sa liste d'octobre: Pogba, blessé à une cheville depuis le mois d'août avec son club de Manchester United, "sera immobilisé trois semaines" et ne sera pas du voyage à Reykjavik le 11 octobre, ni d'ailleurs trois jours plus tard au Stade de France pour affronter l'actuel coleader du groupe H avec les Bleus, la Turquie.

Déjà privé du Mancunien en septembre lors des victoires contre l'Albanie et Andorre (4-1 et 3-0), Deschamps devra une nouvelle fois composer sans lui au milieu de terrain. Mais il récupère l'autre membre de sa doublette championne du monde, N'Golo Kanté, blessé pour la reprise mais de nouveau opérationnel.

Le retour à point nommé du joueur de Chelsea, as-



Performant en club depuis le début de la saison, Steve Mandanda effectue son retour chez les Bleus

socié à celui de Tanguy Ndombélé (Tottenham), prive un autre champion du monde de la sélection: Steven Nzonzi.

**Mandanda a "l'expérience et le vécu"**

Mais c'est parmi les gardiens qu'intervient le chamboulement majeur de cette liste automnale.

Pour accompagner l'indéboulonnable capitaine Hugo Lloris, Deschamps a surpris en rappelant Mandanda, 34 ans. Après l'avoir laissé de côté en juin, puis en septembre, au profit de Mike Maignan, dix ans plus jeune et auteur

d'une saison 2018-19 plus complète, il écarte cette fois-ci le Lillois et rappelle le Marseillais, auteur d'un excellent début de saison.

"Steve a retrouvé un très bon niveau depuis le début du championnat où il est décisif. Il a une expérience et un vécu avec nous qui sont importants", s'est justifié le boss des Bleus, insistant sur le fait qu'il revenait en tant que N.2.

Areola, malgré son transfert de Paris au Real Madrid où il occupe le poste de N.2 derrière Thibaut Courtois, semble donc toujours bien devant Maignan

dans la hiérarchie.

Le retour d'un autre Parisien fait figure de bonne nouvelle pour le sélectionneur: Kylian Mbappé, même s'il paraît encore un peu diminué par la blessure à une cuisse qui l'a privé des terrains pendant cinq rencontres, est logiquement rappelé pour animer l'attaque des Français.

**Giroud: l'incertitude**

Mais ce n'est pas au détriment de son copain d'enfance Jonathan Ikoné, avec qui il a grandi en région parisienne. Le Lillois, buteur dès ses toutes premières minutes en Bleu contre

l'Albanie, puis titulaire et passeur décisif contre Andorre, semble avoir séduit le sélectionneur.

A un poste similaire, la forte impression de Kingsley Coman en septembre a rendu la présence du Bavarois indiscutable, même si le retour de blessure d'Ousmane Dembélé aurait pu faire réfléchir un peu plus Deschamps.

Il ne s'est pas non plus posé de questions au moment de rappeler son avant-centre fétiche Olivier Giroud. L'attaquant de Chelsea n'a disposé que de 18 minutes de jeu en club, depuis le dernier rassemblement. Longuement malade ces derniers jours, barré par le jeune Tammy Abraham, le doute s'immisce sur son avenir à court terme.

"C'est une situation qui n'est pas la meilleure, ni pour lui ni pour nous (...) j'espère que cette situation pourra évoluer", a insisté Deschamps sans vouloir donner d'"avertissement". Enfin, au coeur de cette liste sans nouvelle tête ni grosse surprise, un retour est à souligner, celui du défenseur Presnel Kimpembe. Le Parisien, remis d'une opération en mai pour une pubalgie, profite notamment des absences de Samuel Umtiti et Ayméric Laporte sur blessure pour s'immiscer, probablement comme doublure

de Clément Lenglet.

**Liste des 23 joueurs retenus**

**Gardiens** : Alphonse Areola (Paris SG), Hugo Lloris (Tottenham/Angleterre), Steve Mandanda (Marseille)

**Défenseurs** : Lucas Digne (Everton/Angleterre), Léo Dubois (Lyon), Clément Lenglet (Barcelone/Espagne), Lucas Hernandez (Bayern Munich/Allemagne), Presnel Kimpembe (Paris SG), Benjamin Pavard (Bayern Munich/Allemagne), Raphaël Varane (Real Madrid/Espagne), Kurt Zouma (Chelsea/Angleterre)

**Milieux** : N'Golo Kanté (Chelsea/Angleterre), Blaise Matuidi (Juventus/Italie), Tanguy Ndombélé (Tottenham/Angleterre), Moussa Sissoko (Tottenham/Angleterre), Corentin Tolisso (Bayern Munich/Allemagne)

**Attaquants** : Wissam Ben Yedder (Monaco), Kingsley Coman (Bayern Munich/Allemagne), Olivier Giroud (Chelsea/Angleterre), Antoine Griezmann (FC Barcelone/Espagne), Jonathan Ikoné (Lille), Thomas Lemar (Atlético Madrid/Espagne), Kylian Mbappé (Paris SG).

## Arts martiaux

### L'agakado JKA à Tokyo

MM  
Libreville/Gabon

LE traditionnel stage annuel de la JKA a lieu cette année du 10 au 13 octobre 2019 à Tokyo (Japon). Ces retrouvailles martiales coïncident cette saison avec la célébration du 10e dan JKA de Shihan Ueki. Une grande première dans la grande famille de la JKA,

a fait remarquer le président de l'Agakado JKA, Me Manvoumbi Mombo Wapatcha, représentant de la JKA en Afrique subsaharienne.

C'est d'ailleurs à ce titre que, accompagné de Me Serge Engouang Nzamba (4e dan, DT de l'Agakado JKA), " Me Wapi " va séjourner à Tokyo. " Depuis 1976-1977 jusqu'à maintenant, je me ressource, me fais évaluer



Photo: DR

Shihan Manvoumbi Mombo Wapatcha (à droite) et Me Serge Engouang Nzamba quittent Libreville ce dimanche, pour Tokyo.

par les experts de la JKA. Une discipline qui a une technique, une philosophie et une culture que ses adhérents respectent scrupuleusement. Cette année encore, le directeur technique de l'Agakado JKA et moi allons prendre part au stage annuel d'évaluation à Tokyo ", a indiqué le chef instructeur Manvoumbi Mombo Wapatcha.

## Mondiaux d'athlétisme

### Asher-Smith en pleine lumière

AFP  
Doha/Qatar

L'OCCASION était trop belle et elle ne l'a pas manquée : alors que ses principales rivales avaient fait défection, la Britannique Dina Asher-Smith a logiquement survolé le 200 m pour glaner le premier titre mondial de sa carrière, mercredi à Doha. Sans Shelly-Ann Fraser-Pryce, sacrée dimanche sur 100 m, la double tenante

Dafne Schippers, Elaine Thompson, reine des Jeux Olympiques en 2016 sur la distance, et Marie-Josée Ta Lou, 2e en 2017, l'athlète de Bromley, au sud Londres, n'avait personne de son niveau pour l'empêcher d'ouvrir son compteur aux Championnats du monde. Elle a tenu son rang, dominant une course qui lui permet de placer enfin la Grande-Bretagne au sommet d'une épreuve de sprint chez les dames. Avec un chrono supersonique de 21 sec 88, record

national battu, Asher-Smith n'a pas fait de détails, laissant l'Américaine Brittany Brown (22 sec 22) et la Suissesse Mujinga Kambundji (22 sec 51) à distance respectable. A 23 ans, celle qui avait déjà raflé l'argent sur la ligne droite au Qatar a ainsi confirmé son extraordinaire potentiel, un an après un fabuleux triplé réussi à l'Euro-2018 de Berlin (100 m, 200 m, 4x100 m), le premier grand fait d'armes de sa jeune carrière. Avec son look soigné,

Asher-Smith était déjà devenue, malgré son jeune âge, une personnalité en vue en Grande-Bretagne après son exploit berlinois, faisant la une des magazines, pas seulement sportifs. Nul doute qu'elle fera encore plus la fierté des sujets de Sa Majesté après l'or ramené de Doha et que sa notoriété risque d'en être décuplée.

**MCLEOD DECHU, HOLLOWAY PROMU.** Il est loin le temps où la diplômée d'histoire observait, des étoiles plein les yeux,

ses compatriotes briller aux JO de Londres en 2012. Cette fois, c'est elle qui est en haut de l'affiche. Délestée de concurrentes de poids, qui avaient fait l'impasse (Fraser-Pryce, Shauna Miller-Uibo) ou connu un pépin physique (Schippers, Thomson, Ta Lou), Asher-Smith n'a pas vraiment eu à forcer son immense talent. Mais l'essentiel était ailleurs pour la Britannique. L'autre temps fort de la soirée a été le 110 m haies qui a vu la chute du roi de

la spécialité, le Jamaïcain Omar McLeod (disqualifié), champion olympique et du monde. La nouvelle pépite US sur les haies Grant Holloway en a profité pour s'offrir l'or (13 sec 10) devant le Russe Sergey Shubenkov (13 sec 15) et le Français Pascal Martinot-Lagarde (13 sec 18). Quant au monstre polonais Pawel Fajdek (80,50 m), il a encore effectué une démonstration au marteau pour s'adjuger un 4e titre aux Mondiaux.